

Fecha: 03-02-2026
 Medio: La Prensa Austral
 Supl.: La Prensa Austral
 Tipo: Noticia general
 Título: **Más de 6.500 personas participaron en programas del Fosis en los últimos 4 años**

Pág. : 8
 Cm2: 297,2
 VPE: \$ 388.487

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Más de 6.500 personas participaron en programas del Fosis en los últimos 4 años

Ad portas de culminar una gestión de cuatro años, el Fondo de Solidaridad e Inversión Social (Fosis) informó que cerca de 6.500 personas participaron en distintas líneas de intervención durante el periodo, en comunas urbanas y rurales de Magallanes.

“Esto, como fruto de un proceso de expansión territorial y diversificación de programas, con énfasis en la autonomía económica, la cohesión social y la innovación.

Este es parte del balance entregado por el director regional, Felipe Jería, quien afirmó que uno de los resultados más relevantes fue haber fortalecido la presencia institucional en territorios donde no existían programas activos. “Se volvió a ver el Fosis en los territorios y eso habla del trabajo que hemos hecho como equipo para plantearnos desafíos de poder llegar a comunas donde no estábamos traba-

► "Programa Familias aborda integralmente la vulnerabilidad social"

Jería destacó particularmente al Programa Familias, heredero del anterior Puente. “Es quizás el único programa donde el Estado se abre para trabajar en toda su dimensión y con la particularidad de cada hogar. Aborda muy integralmente la vulnerabilidad social”, explicó, resaltando que combina dimensiones educativas, de salud y fortalecimiento de vínculos familiares.

“Creo también que hemos logrado, más allá de lo sectorial del Fosis, ir reconociendo derechos y generar un sistema de protección social más robusto. Copago Cero, la Pensión Garantizada Universal, el aumento del sueldo mínimo, los programas de cohesión social como los del Fosis, el Sistema Nacional de Apoyo y Cuidado, los Centros Comunitarios de Cuidado y las Oficinas Locales de la Niñez son parte de ese avance”.

jando”, señaló.

De acuerdo con los datos entregados, la institución amplió su cobertura en emprendimiento y cohesión social. “Solo entre cohesión social y emprendimiento, estamos trabajando en el orden de las 1.200 familias, y solo con el Programa Familias son alrededor de 700 familias. En total, son cerca de 6.500 personas las que han tenido la posibilidad de participar en distintas líneas de in-

tervención durante estos cuatro años”, indicó.

El director regional sostuvo que este trabajo se estructuró en seis líneas de acción: autonomía económica, cohesión social, articulación público-privada, intervención familiar, habitabilidad e innovación.

Uno de los aspectos destacados fue la expansión territorial del Fosis hacia comunas rurales y sectores apartados, lo que im-



Una de las actividades del Fosis con la Corporación Manos de Hermanos.

plicó una planificación específica para llegar a localidades con baja densidad poblacional. “Estuvimos fuertemente en el año 2022 saliendo a terreno, llegando a localidades como Timaukel o Río Verde. Estuvimos en Seño Obstrucción, fuimos a Puerto Edén donde habían pasado diez años sin que fuera nadie del Ministerio de Desarrollo Social”, comentó.

Otro foco de la gestión fue el trabajo con personas cuidadoras, definido como grupo de especial interés dentro de la política social. Hubo programas de emprendimiento dirigidos específicamente a este segmento. “Reflotamos un

programa como el Grupal que nos daba la oferta regular y gracias a ese programa trabajamos en Villa Renoval, en Dototea, en Cerro Sombrero, en San Gregorio y en Porvenir con cooperativas agrícolas”, señaló Jería.

El fortalecimiento del enfoque intersectorial fue otro componente relevante y, en materia de innovación, el Fosis impulsó programas piloto que posteriormente fueron incorporados a la oferta regular. Uno de los ejemplos mencionados es Mercado Solidario, iniciativa que se integró al presupuesto nacional tras una evaluación positiva del ministerio. /LPA